

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

DESDE PARIS EL ENEMIGO

Ya cerró Briand el registro de las contestaciones de Europa a su Memorandum famoso. Todos o casi todos los Estados que forman el mapa político de este Continente, se alinean a la existencia de la Sociedad de Naciones, como curadora de la paz entre las naciones europeas.

Para un concierto pacífico, el Estatuto de aquella Sociedad pareciera garantía suficiente de la paz en Europa. Para un arreglo económico, no deja de ofrecer materia a la suspicacia y al análisis de la duda, esa guerra que se hacen unos a otros los consabidos Estados, guerra sorda, incalificable a veces, contra el crédito de la nación que tuvo la debilidad de la inoperancia o la desgracia de ofrecer incautamente pábulo a esa suerte de desmanes. La guerra de tarifas aduaneras no es tampoco sintoma alentador en lo que a una perfecta armonía continental se refiere.

¿Y si son otras las intenciones de Briand? Por si lo fueran, y como si es tuvieramos en posesión del pensamiento de ese ilustre hombre público vamos a tratar nuevamente de un gravísimo peligro que amenaza en Europa y que en estos días se ha desencadenado sobre algunas comarcas francesas.

Las noticias, cada día más graves, que se reciben de China, en donde el comunismo rojo moscovita ha hecho presa en forma tenacísima, son verdaderamente para intranquilizar a todo hombre de Estado que se preocupe seriamente del porvenir del pueblo que gobierna. Si apartando las miradas de China, las fijamos en otras vastas regiones sujetas hoy al dominio o hegemonía de Europa, veremos que también ha prendido en esas otras regiones el virus comunista, el virus emanado de la ideología de Lenin y Stalin, ese virus ponzoñoso y maldito, más contaminador aún de microbios mortales que las aguas del Ganges, que tantos gérmenes de muerte arrastran en sus ondas.

Aunque viajeros y escritores interesados por la seducción de la hospitalidad o de la comunidad de pensamiento, hablen de supuestas tranquilidades en Rusia, y de que este país se finge la víctima de una contrarreacción de las naciones que no parlotipan de sus ideas, no crean a esos escritores y viajeros. El acogimiento y el halago son armas a las que no saben resistir a los espíritus. Y si agrada la simpatía aunque han de contemplar esos personajes los métodos triunfantes, en aquel cuadro comunista, en toda su extensión, que se les ofrece de pronto, como en una visión mágica, comprende éste que no tengan aquellos fuerzas para resistir la impresión que experimentan.

Para los agentes de Moscú no interrumpen sus propagandas fusteadas. Aunque simulan que todo el tiempo les poco para defenderse de igual procedimiento. Quieren que se extienda el comunismo como reguero de pólvora por todas regiones del mundo, y allí donde consideran más débil la resistencia por la escasez de sentido jurídico y gubernamental a que han venido a parar algunos imperios Estados, por efecto también del estado católico de sus instituciones seculares allí prenden el fuego del contagio. Y así resulta que los lejanos países convulsionados aparecen ya en la barbarie, con todas las

características de una disociación social y nacional llevada hasta sus últimos límites.

Pero, si China y otras naciones eripitan y se consumen en el fuego ascador del comunismo, a los hombres previsores de Europa, a los pacifistas y humanitarios no les conviene que esa hoguera en que arden todas las conquistas morales y materiales de la humanidad se trasplante a los países europeos. Francia, con este sentido de un liberalismo que todo quiere disculparlo, es una de las naciones más propensas y expuestas al ensayo de un comunismo. Y aún cuando en contraposición de ese liberalismo, existe una tendencia francamente precursora, marcadamente conservadora, la huelga de la industria textil en las regiones del Norte ha mostrado bien claramente el peligro que se cierne sobre Francia en estos conflictos entre el capital y el trabajo, cuando en parte de éste, mas que una aspiración de reivindicación económica, se encierran móviles de reivindicaciones socialistas y políticas.

La huelga en cuestión ha degenerado en algo que asume mucha seriedad y no pequeño peligro. Situada la región referida en la frontera belga, los comunistas franceses no han hecho distinción de nacionalidad y lo mismo han atacado a la gendarmaría de Francia que a la de Bélgica.

De ahí que presumamos, por que esta Crónica se va alargando demasiado, que acaso influya en el pensamiento de Briand este estado previsto de agitación gravísima, al invitar a las naciones de Europa a una federación de confraternidad y ayuda mutua.

E. BLACK

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

Ha marchado a San Sebastián y Bilbao el director de la Sociedad Unión Eléctrica don Angel de la Iglesia.

—A Barcelona regresó el abogado, Consejero Delegado de la Sociedad Construcciones Inmobiliarias S.A. don Pablo Vila San Juan.

—Ha marchado a Madrid, el capitán de corbeta don Marcelino Galán, ayudante secretario del Capitán General del Departamento.

—A Alicante, los alferoces de navío don José Balleó y don Ricardo Vera.

NOTAS VARIAS

Se han presentado en esta Comisaría, después de cumplido el permiso que les fué concedido por la Dirección General de Seguridad, los señores don Juan Moreneta, don Francisco Balaguer Paris, don Fernando Sánchez Rodríguez, don José Jiménez Esparza, don Valentín Alba de la Hoz, don Antonio Bueno Escribano y don Juan Antonio Alajarín López.

LETRAS DE LUTO

Esta mañana a las nueve en la iglesia parroquial del Sagrado Corazón de Jesús se han celebrado sufragios por el alma de la matrograda señorita María de los Dolores Fernandez Martínez, asistiendo sus numerosas amistades.

Reiteramos nuestro sentido pésame a sus padres, nuestro querido amigo don Angel empleado de la Sociedad Peñarroya y esposa y demás familia.

La Escuela de Sordomudos y Ciegos

En breve quedará establecida en nuestra ciudad la Escuela de Sordomudos y Ciegos para cuya habilitación de local se hacen las oportunas gestiones por el Municipio.

Al frente de tan importante centro oficial que tanto ha de enorgullecer a Cartagena y ha de prestar grandes beneficios a los infelices sordomudos y ciegos del término municipal, se pondrá el joven y culto Maestro nacional cartagenero don Francisco Hernández Gambín, que subvencionado por el Ayuntamiento ha cursado brillantemente la especialidad en los Colegios Nacionales de Sordomudos y Ciegos de Madrid.

También figurará en la dirección de esta escuela especial la distinguida joven Maestra nacional señorita Matilde Callejón, también especializada en Madrid.

Festejos de verano

Continúa toda la semana la verbena popular en el hermoso paseo del Muelle de Alfonso XII, amenizadas por las bandas de música de los regimientos.

Esta noche la de Infantería de Marina interpretará el programa que anunciamos anoche.

Mañana a las 7 o ejecutará las siguientes composiciones:

«Gitanería andalza» paso doble, Cambornero; «La pizarra molinera» selección, Luna; «Doña Francisquita» gran fantasía (a petición), Vivas; «La Verbena de la Paloma» fantasía (a petición) B. elio; «París-Loadón» pasodoble, G. Allier.

AYUNTAMIENTO

El próximo viernes, a las 11 horas, celebrará sesión la Comisión Permanente para tratar de los asuntos que se indican:

Pendiente de la sesión anterior

Expediente a instancia de don Angel de Virto, en solicitud de quinquenio.

Expediente a instancia de don Jerónimo Segura Navarro, relativo al arbitrio sobre carga y descarga de mercancías.

Orden del día

Lectura y aprobación del acta de la sesión anterior.

Expedientes instruidos con motivo de oficios de la Guardia Municipal, denunciando la casa número 2, de la calle de Segundilla, y dos porches de calle de Fiolablanca del barrio de Los Dolores.

Instancia de don Francisco Vidal Cervantes, solicitando subvención para fiestas en La Guía.

Informe de la C. de Gobernación, en instancia de doña Dolores Martínez Armero, viuda de un cabo de bomberos, solicitando un socorro.

Item de la citada Comisión en instancia de don Alfonso Briones Hernández, solicitando se inscriba en el Libro de Cartas Reales su título de Franciscano.

Informes de la C. de Hacienda, emitidos en los expedientes instruidos a instancias de doña María García Ayala, don Francisco Guzmán María, don Faigencio Pedraño Conesa, don An-

tonio Carrilón Luján, y don Carmelo García Martínez.

Informes de la C. de Fomento, emitidos en los expedientes a instancias de don Angel de la Iglesia y don Pedro Campos Colmener.

Cuentas de la semana en obras por administración.

Disposiciones oficiales.

Información de Marina

Del Departamento

Han cumplimentado al Excmo. señor Capitán General, el comisario de la Armada, don Pedro Portau, Teniente de navío don Luis Verdugo y don Carlos Barreda, contadores de navío don Antonio Yero y don José Montoya, Alferoces de navío don Joaquín Miguel, don Ricardo Vera, don José Bellod, don Antonio Nieto y don Antonio Barberá, capitán de navío don Antonio Rizo y el comandante don Carlos Asensión y varios jefes y oficiales de la Escuela Superior Militar, que vienen en viaje de prácticas a Los Alcázares.

—Cesa en el dique flotante de la Base Naval de Mahón y pasa destinado a la Comisión Inspectora de este Arsenal, para embarcar en el submarino «C 6» el operario de Máquinas don Emilio Álvarez.

—Desembarca del submarino «Isaac Peral» y pasa a la Comisión Inspectora, al de igual clase Emilio Morales.

—Ayer mañana fondeó en Ferrol, el buque salvamento «Kanguro».

—Esta mañana a las ocho, llegó al puerto de Cádiz, el buque porta aviones «Dédalo» que proseguirá su viaje a Santander.

Del Diario Oficial

Dispone que el destructor «Lepanto» pase a tercera situación y quede a las órdenes del Capitán General de este Departamento.

—Reando un negociado titulado «Servicios Anexos del Estado Mayor» dependiente de la dirección general de compañía y de los servicios de Estado Mayor del Ministerio.

—Nombra segundo comandante del crucero «Miguel de Cervantes» al capitán de fragata don Alfonso Arriaga.

—El ayudante Mayor del Ministerio de Marina, al de igual empleo don Antonio Guillán y Arna.

—Concede la separación del servicio, al Capitán primero del cuerpo eclesiástico de la Armada don Pablo García Suelto.

—Nombra Vicepresidente del tribunal de exámenes para cubrir diez plazas de alumnos de la Escuela de Infantería de Marina, al teniente coronel don Adolfo del Corral, en relevo de don Cándido Díaz Montero, que fué promovido al empleo de coronel.

—Id. secretario del segundo regimiento, al comandante de Infantería de Marina don Arsenio Díaz y Añón Saigado.

—Dispone quede en situación de disponible forzoso en Madrid el capitán de Infantería de Marina don Manuel Giménez.

—Confirma en el destino de Jefe del Negociado tercero de la Sección de Intendencia, a favor del Subintendente don Adolfo Bonet.

—Resuelve instancia de don Juan Madrid Minguéz, reconociéndose el derecho al período de 1.973,14 pesetas por obras realizadas hasta la rescisión del contrato, en relación con la construcción de una dársena de sumergibles en este Arsenal.

—Concede la Cruz de segunda clase de la Orden del Mérito Naval, al capitán de fragata don Alfonso Arriaga.

DE AVIACIÓN

Es esperado en el aeródromo de Los Alcázares el aparato «R 3» n.º 26 pilotado por el jefe de grupo Sr. Ferrero, de regreso de un raid Cartagena-Granada-Málaga-Cádiz-Sevilla-Zamora-Lugo-León-Barcelona.

Debido a llegar anoche, pues salió ayer tarde de Barcelona, suponiéndose que le ocurriese alguna avería que le obligase a volver al punto de partida.

DE FUTBOL

Hemos recibido una «Nota Oficial» del presidente del «Cartago Sporting Club» que por lo tarde que llega a nuestro poder dejamos para otro día.

Información de Ejército

Se concede el ascenso a auxiliar de tercera clase al escribiente de Intervención don Manuel Caballero Limón con destino en la Comisaría de Ejército de esta plaza.

Información de los barrios

PERAL

Esta mañana a las diez han sido desposados por el señor Cura Rector, los ancianos de 80 años Antonio Ros Avilés y Dolores Ros Carrillo, previa dispensa de Su Santidad.

Los contrayentes han sido apadrinados por el Excmo. señor Alcalde don Francisco Muñoz Delgado y su señora madre doña Laura Garrido.

Como delegado del Juez ha actuado don Francisco Muñoz Delgado y Doglio.

Han firmado el acta como testigos don Juan Letang Ibáñez, don Antonio Revete Moreno y don Saustiano Muñoz Delgado y Doglio.

El acto de la boda y misa ha resultado muy solemne y conmovedor, asistiendo concurrencia numerosísima a todas las señoras de la Conferencia de San Vicente y el pueblo en masa.

Al final se ha servido un suculento desayuno a los contrayentes en la sacristía, servido por la señorita Basile Muñoz Delgado y las señoras doña Carmen Garre viuda de Vial, doña Régula de la Cerra, doña Adela Paredes y doña Francisca Núñez.

Han sacado realce al acto con su asistencia doña Carmen G. Sevilla de López Pinto, doña Lola G. Sevilla de Ferragut, doña Carmen Navarro de Lohoz, doña Emilia Zaramitola de Pérez Miñá, doña Isabel Muñoz Delgado, doña Josefa Moreno de Buigle, doña Rosa Sierra de Ros y otras muchas señoras y señoritas de la aristocracia mallorquina.

Se ha obtenido una fotografía en el altar mayor del grupo de contrayente padrinos y señor cura.

Entre las señoras y señoritas se ha hecho una colecta para los nuevos esposos, al señor alcalde ha hecho un donativo para la Hermandad de Caridad.

El pueblo ha tributado al señor alcalde un homenaje de afecto y simpatías.

Los contrayentes, después de la ceremonia, fueron acompañados por don Cristóbal Campoy, secretario del Centro de Acción Social Católica, ingresando en el Asilo de Ancianos de esta ciudad.

Corresponsal